

Pedro Olmos, en Talca

## Recordó la historia del Grupo Ancoa



PEDRO OLMOS

sentan sus telas nuestros 7 pintores: Armando Álvarez Jaime, Rolando Gallego, Emma Jauch, Sergio Monje, Paz Olea, Pedro Olmos y Reinaldo Sepúlveda. Son paletas distintas, unas de larga trayectoria, otras recientes, todas definidas con personalidad, desde un realismo puro hasta un expresionismo donde se rompen las formas para entregarse a la euforia del color.

Cuando uno llega a casa ajena, se presenta. Creo que eso es también nuestro deber ahora: la historia del Grupo es corta o larga según la perspectiva que se use.

Alejados de Chile al minuto de los 20 años, Emma y yo amamos en Buenos Aires y en Madrid la vida de los cenáculos, tan amical, tan ardiente, tan expre-

El siguiente es el texto del discurso pronunciado por Pedro Olmos, en el acto inaugural de la Exposición de 7 pintores del Grupo Ancoa, en la ciudad de Talca, el martes en la noche:

'Con la misma vital alegría que 26 años atrás -el 29 de septiembre de 1960- izara las velas de su felucho intelectual llega el 'Grupo Ancoa' a sumarse a este homenaje a Talca en otro Aniversario de su fundación. Bajo el alero del Museo O'Higginsiano y de Bellas Artes que Mauricio Massone maneja con la destreza de un timonel de alta mar pre-

siva, sal en la boca del caballo como diría un novelista amigo.

Cuando regresamos intenté de inmediato reunir a mis hermanos y la tarea fue fácil porque Linares era suma de poetas, cantantes, músicos, ensayistas, escritores. Los primeros cómplices fueron Samuel Maldonado Silva, periodista y poeta con alma de ermitaño que ofreció el nombre al Grupo; Manuel Francisco Mesa Soco de fama ya internacional y uno de los pocos académicos provinciales de Chile; Emma que no es necesario decir y Alberto Reyes Lapiedra, polemista y director teatral con residencia en Madagascar, donde estará tratando de hacer teatro de negros para negros.

Desde nuestros inicios algo nos ligó a Talca: nuestro primer presidente fue Emilio González, poeta y ex-Ministro de Estado; sobrino de Jorge González Bassas cuya sombra, es leyenda; aún vaga por Infernillo.

Salimos del afecto del conáculo y le pusimos hombre a la cultura y a nuestro deber y haber están museos y bibliotecas, giras interprovinciales y éxitos de varios de nuestros miembros en Santiago y en capitales de Europa.

Dos nombres han sido pilares de esta trayectoria: Manuel Francisco Mesa Soco y Emma Jauch, ambas presidentes de Ancoa por largos períodos y la segunda en ejercicio actual.

Los truchimanes del antiguo espectáculo teatral español presentaban su espectáculo rogando al público perdona sus errores y aplaúdiera sus aciertos. Sería mi deber pedir lo mismo pero ésta no es empresa de juglar sino un abrazo fraterno y de admiración por Talca, esa Talca que amamos por la gloria pura de sus tradiciones y su historia; por su gente que se ha destacado ejemplarmente por su categoría, su afecto al terruño y esa voluntad de ser que es alma promisoría de futuro y eternidad.

## Pedro Olmos en Talca, recordó la historia del Grupo Ancoa [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pedro Olmos en Talca, recordó la historia del Grupo Ancoa [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile